

C

Columna

Fondo de Investigación para Universidades: oportunidades para seguir siendo el motor del desarrollo sustentable de la región



Forlin Aguilera Olivares
Rector de la Universidad de Atacama

Recientemente la ministra de CTCL, Aisén Etcheverry, informó que la Ley de presupuesto 2025 - que ingresó el 30 de septiembre al Congreso - contempla un incremento del presupuesto de 1.4% para la cartera. Destacó la creación del Fondo de Investigación para Universidades (FIU) que instala una nueva forma de financiamiento I+D+i-e en los territorios. Se proyectan 22 mil millones de pesos que se destinarán a fondos de productividad y desarrollo, que serán administrados por los gobiernos regionales.

Esta importante responsabilidad sintoniza y responde a una política de Estado que avanza y se despliega a través de programas como el Programa de Financiamiento Estructural para Universidades Chilenas.

tuyen el motor del crecimiento y desarrollo de los territorios en que se emplazan, y en sus capacidades institucionales se depositan las confianzas para enfrentar los desafíos que plantea el avance descentralizado y sostenible de las regiones y el país.

Esta importante responsabilidad sintoniza y responde a una

política de Estado que avanza y se despliega a través de programas como el Programa de Financiamiento Estructural para Universidades Chilenas, del cual se desprende el Fondo de Investigación para Universidades FIU del Ministerio de Ciencia, Tecnología, Conocimiento e Innovación.

Este instrumento apoya el quehacer de las universidades para la generación, mantención y gestión de las capacidades de Investigación, Desarrollo e Innovación (I+D+i) para continuar entregando soluciones y respuestas pertinentes al territorio en el cual nos emplazamos.

Como rector de la Universidad de Atacama destaco la relevancia y el espíritu de esta política pública que viene a generar un financiamiento basal que es completamente necesario para enfrentar con éxito los desafíos del presente y el futuro, que en el caso de universidad se despliega en la generación de conocimiento con iniciativas de investigación que van desde el borde costero hasta la cordillera, que incorporan la transversalización de la perspectiva de género en el ecosistema de la investigación y que apuestan por la desconcentración de descentralización de los recursos para la investigación.

El FIU viene a fortalecer el rol que tienen instituciones como la Universidad de Atacama que es seguir siendo el motor de desarrollo del territorio y su gente, y esto es una excelente noticia.